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交流分享 新秀元老激情论创变
昨日，中国绿公司年会创变者专场活动举行。据介绍，今年中国绿公司年会首次尝试了创变者专场，邀请一批优秀的年轻创业家，跟大家

分享创业体会，同时也邀请了一些相关行业的带头人和投资者，与年轻创业家对话，提出拥有挑战性的问题。另外，创变者专场也会邀请中国
企业家俱乐部成员发表讲话并与现场来宾进行互动。据了解，创变者专场是今年中国绿公司年会的核心环节之一。

郑报融媒记者 徐刚领 肖雅文/文 周甬/图

扩大共享单车规模 寻找更多赢利点
ofo联合创始人 张巳丁

在回应共享单车投放使用过程出
现的乱停乱放、私锁以及单车遭到恶意
损坏等问题时，张巳丁称会密切共享单

车的线上线下调配，通过趣味、有偿的
各种活动来鼓励用户协助单车调配对
单车进行规范停放。

对于“共享单车”变“专享单车”的
私锁现象，张巳丁说，现在许多城市已
经出现了一些自发的组织，专门对设置
私锁的单车进行开锁处理。而对于毁
牌，也有人开始自发填补号码牌。

而对于企业本身来说，在宣传对
共享单车维护的同时也可以通过一
些鼓励措施来加强用户合理使用的
意识。

“厦门、昆明已实现单城市赢利，下
一步 ofo在扩充规模的同时寻找更多赢
利点。”张巳丁说。

商业价值显现 让人工智能迎来春天
依图科技创始人兼CEO 朱珑

“人工智能风生水起，这一次人工
智能热起来，我怎么知道不是一个虚假
的春天？”IEEE院士、阿里巴巴集团人工

智能研究机构资深总监华先胜发问。
朱珑回应称，如果说以前的热仅仅

是参与或者是简单的大脑科学计划，而
现在则看到了商业的价值和巨大的进
展，也可以看作是过去30年所有的热门
东西的一种应用。

不过，朱珑也提醒称，人工智能目
前做的人比较多，但是现在也面临一些
情况。一是技术真假难辨，无论是对于
投资人、高校里面的人、创业的从业者，
现在是一个没有权威的时代。

朱珑提起自己的一段经历解释
称：“在硅谷最好的实验室，要了解今
天全球最先进的技术，也不是了解得那
么全面。”

对产品商业化模式的探索 才是真正的挑战
图灵机器人创始人兼CEO 俞志晨

“目前我们一年的机器人产量，约
等于 35亿人民币GDP。随着整个社会
的发展，机器人必然会承担着更多的职

责，也会在社会上发挥更重要的作用。”
俞志晨说。

在回答东软集团股份有限公司董
事长兼 CEO刘积仁提出的如何与谷歌
微软大量的工程师花了很多时间在做
的项目竞争的问题时，俞志晨表示从目
前产业来看，真正挑战行业不是产品的
技术和研发，而是对产品商业化模式的
探索运作。

整个产品的竞争就是数据，比如说
家庭，家庭儿童的数据微软也没有，百
度也没有，谷歌也没有，都是一个从0到
1的过程。因此真正对创业公司来讲，
构建产品的业务场景，收集积累数据，
客观来讲，根本不用担心他们。

合理分配股权 建立循环激励机制
海丰国际控股有限公司董事局主席 杨绍鹏

企业改制过程中有着复杂的体制
问题，以及很复杂的股权结构问题。对
于这个问题，杨绍鹏以青岛海信电器股

份有限公司为例，介绍了海信在改制过
程中的一些经验。

从 2002年，海信开始员工持股，通
过十几年的时间，不停地改制，不停地
增加股份。但是一个公司里面，只是让
管理层和骨干员工持股，还不是一个真
正治理好的公司。于是在青岛市的支
持下，海信股权交易所挂牌，吸引民营
资本进入海信。杨绍鹏说：“我感觉这
个结构非常合理。”

另外，在股权的分配上也要找到合
理的配比，以免造成一股独大。同时可
以建立与效益挂钩的循环激励机制，按
照业绩进行分红，并且建立与之相对应
的退出机制。

餐饮更适合通过柔性指标考核
四川海底捞餐饮股份有限公司董事长 张勇

张勇说，在探索管理体制的过程
中，海底捞也经历过许多曲折。慢慢
地，他发现，柔性指标起决定性作用，顾

客的满意度，包括员工的努力程度也是
这样，所以他决定通过神秘客户体验把
所有的店分成ABC三个等级，对C级的
店进行辅导，超过一定辅导期的话，将
会被淘汰。

在员工管理方面，海底捞同样采用
柔性指标来代替简单的奖惩制度，工资
方面采取计件工资，大大提高了员工的
积极性。

在管理体制方面，从2012年开始把
总部管理和控制的职能调整为服务于
一线人员和业务人员，不再是坐在办公
室去调度。除了食品安全、稽查部和财
务风控部这几个资金往来点是控制性
的，其他的都是服务部门。

云服务带给行业的价值是信息共享
用友网络科技股份有限公司董事长兼CEO 王文京

谈到企业云服务和商业创新，王文京
讲到，一些行业的领先企业，他所在的平
台，不在用于自身的企业，而是所在的

行业。
“就像现在我们和海底捞张总组建

了一家合资公司，来做餐饮云服务，我
们希望这家公司不光是服务海底捞，而
是服务整个餐饮行业。”王文京以海底
捞为例说，云服务带给行业的价值是信
息共享。

“管理的智能化，实际上在原来的
标准化、精细化基础上，结合现在的信
息技术，特别是移动互联，把人工智能
的技术结合起来，依靠管理者的工作智
慧，把管理工作变成一个很大比例自动
化的过程，让我们的管理变得比原来更
轻，有的企业甚至提出来管理变轻，因
为很多工作智能化。”


